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平成２９年度第１回海津市総合教育会議議事録 

１ 日 時 平成２９年９月１４日（木）午後４時から午後５時 

 

 ２ 場 所 海津総合福祉会館「ひまわり」２階 研修室２ 

 

３ 出席者の氏名 

 海津市長                  松永清彦 

       海津市教育委員会教育長          中野 昇 

       海津市教育委員会教育長職務代理者     森 圭子 

       海津市教育委員会教育委員         大橋 利 

       海津市教育委員会教育委員         伊藤亮一 

       海津市教育委員会教育委員         大津由佳 

 

４ 調査、説明等のために出席した者の氏名 

       総務部長                 青木 彰  

       総務部総務課長              寺村典久   

       総務部企画財政課長            近藤三喜夫 

       教育委員会事務局事務局長         伊藤精治  

       教育委員会事務局教育総務課長       伊藤一人 

       教育委員会事務局学校給食センター所長   金森健吉 

       教育委員会事務局学校教育課長       日比光治 

       教育委員会事務局こども課長        高木みち代 

       教育委員会事務局社会教育課長       大倉光好 

       教育委員会事務局図書館･歴史民俗資料館館長 加賀慎治 

       スポーツ課長               日比佳克 

       書 記：教育委員会事務局教育総務課    戸島澄子 

 

 ５ 傍聴者 

な し 

 

６ 協議事項 

  （１）海津市児童生徒国際交流事業について 

  （２）全国高等学校総合体育大会の開催について 
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発言者 発言内容 

伊藤教育総務課長 本日は、大変、お忙しいところ、平成29年度第1回海津市総合教育会

議にご出席いただきまして、誠にありがとうございます。 

この会議は、市長と教育委員会の意思の疎通を図り、地域の教育の課

題やあるべき姿を共有するため、相互の連携を図りつつ、一層、民意を

反映した教育行政を推進していくために開催するものです。よろしくお

願いします。 

はじめに、松永市長よりごあいさつを申し上げます。 

松永市長 平素から教育行政に力を注いでいただき感謝申し上げます。 

午前は、中学校の体育祭と青少年問題協議会に出席しました。本日の

協議事項（1）海津市児童生徒国際交流事業については成果が上がるこ

とを期待しています。（2）全国高等学校総合体育大会の開催についても

実施するからには、しっかり行いたいと思っていますのでよろしくお願

いします。 

伊藤教育総務課長 

 

出席者紹介。会議の終了は午後５時の予定をしておりますのでお願い

します。それでは議題に移らせていただきます。 

これより先の進行は、市長が議長を行いますのでよろしくお願いしま

す。 

松永市長 はじめに、議題の（1）海津市児童生徒国際交流事業について社会教

育課長から説明を求めます。 

大倉社会教育課長 

 

資料１により説明します。 

海津市中学生国際交流事業実施に伴う行程表（案）です。中段をご覧

ください。参加者は各校4名の3校で計12名です。引率者4名は教諭3名と

教育委員会1名です。添乗員1名は旅行会社の方です。29年度は業者選定

の準備をし、平成30年度の9月に参加者募集をかけ11月に決定をし、12

月に結団式を行います。事前に5回ほどの研修を開催して3月に6泊8日で

実施する予定です。帰国後、翌年度に報告会を実施し、報告書を作成、

配布します。次に、事業実施兼募集要項（案）です。目的は古くより木

曽三川の分流工事に尽力いただいたオランダ人技師のデ・レーケにちな

み、オランダと深く関わってきた歴史を踏まえて、ふるさとを見つめる

直し郷土への誇りや愛着を深めるとともに、交流活動を通じて地域づく

りに貢献できるリーダーを育成することを目的としています。派遣先は

オランダ王国ゼーランド州ノールト＝ベーフェラント市コリンスプラ

ート地区他です。期日は平成31年3月上旬から中旬の6泊8日です。内容
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は現地学生との交換・交流、市長表敬訪問、ヨハネス・デ・レーケ氏の

墓参を考えています。応募資格は市内中学校在籍であること等。人数は

中学生12名で市内3中学校の1・2年生で各校4名と引率者は4名としてい

ます。参加負担金は研修費用の2分の1で上限が15万円とします。ただし、

4月1日現在に海津市の要保護・準要保護の認定を受けている方は免除す

るとしています。応募方法は指定の申込書等を提出いただきます。その

他で派遣の決定については、申込者について学校長が推薦し、作文や面

接により教育委員会が選考・決定し保護者に通知します。事業日程は土

曜日の朝、7時30分に市役所を出発して午後6時15分にアムステルダムの

空港に到着し研修に入ります。現在は、全日程ホテルに宿泊することを

考えています。翌週の土曜日のお昼頃に市役所に戻ってまいります。次

に事前研修ですが、英会話や催し等を５回ほどＡＬＴの先生や旅行委託

業者もお願いして行います。次に予算案ですが、歳入は参加者負担金15

万円の12名で180万円で、歳出は大きいものは旅費の委託料で646万円で

合計すると681万3千円となります。以下は様式ですが「申込書」「同意

書」「学校長の推薦書」と規程です。 

松永市長 それでは、ご意見を伺います。 

伊藤教育委員 参加者負担金の2分の1で、上限15万円は行政主導で始まる事業なのに

高くはないですか。3分の1ぐらいにして限度額10万円ぐらいにすると保

護者も喜ばれるのではないでしょうか。 

松永市長 検討させていただきます。 

森教育委員 選考についてですが、応募が13名だった場合は1人だけ断るのは難し

いと思います。意欲があって申し込んできた子なので可哀想だと思いま

すが、増やしていただくことはお願いできませんか。 

松永市長 引率等の5人を加えて17人なので、バスが20人乗りだとすれば、3人ぐ

らいの増員は可能だと思います。 

大橋教育委員 飛島村へ視察に行きましたが、アメリカへ修学旅行に行く際も作文を

書かせておられるとのことだったので、意識付けをすることは、良いき

っかけになると思うので、こういう研修は子どものためになると思いま

す。 

大津教育委員 夏に酒田市交流に子どもが行かせていただきましたが良い経験でし

た。オランダ研修も親元を離れての良い事業だと思いますが、できれば

ホームステイをお願いしたいと思います。 
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松永市長 市長とホームステイの話をしましたが、難しいようです。 

他にご意見はありませんか。 

全委員 ありません。 

松永市長 ないようですので議題（2）全国高等学校総合体育大会の開催につい

ての説明を求めます。 

日比スポーツ課長 資料2により説明します。 

主催、共催、後援、主管は資料どおりですが、特別協賛と協賛が確定

するのは来年の4月以降になります。今年度の状況は特別協賛は大塚製

薬、協賛はＪＴＢ、カンコー学生服、マイナビ、セブンイレブン、Ｐ＆

Ｐ浜松でした。期日は8月2日15時から文化センターで開会式を行いま

す。競技は8月3日から6日までの4日間で長良川サービスセンターで実施

し、閉会式は6日の競技終了後に行います。種目はカヌースプリント競

技で男子の「Ｋ」はカナディアンの1人乗り、2人乗り、4人乗りで500

ｍと200ｍが行われます。「Ｃ」はカヤックの1人乗り、2人乗り、4人乗

りで500ｍと200ｍ。女子のカナディアンの1人乗り、2人乗り、4人乗り

の500ｍと200ｍがあります。日程は8月1・2日に公式練習で3日から6日

まで競技が行われます。今年は山形県で実施されましたので視察に行き

ました。高校生が補助員として2校の生徒が参加していました。トイレ

掃除や給水、プランターの花の水やり、カヌーの上げ下ろしもしっかり

やっていました。職員がうまく生徒に指示をして運営をしている印象が

ありました。学校の先生や教育委員会事務局の職員だけでは不足するの

で、市長部局の職員にもご協力をお願いします。参加状況は47都道府県

から約90校が参加します。選手監督を含めて約700人が訪れることとな

ります。概算ですが補助員として参加していただく高校生は延べ830名

ほどお願いしていきますので、地元の海津明誠高校にお願いしています

が、対応しきれませんので近隣の高校にも依頼を掛けていきたいと考え

ています。次ページの予算書の説明をします。昨年度、山口県岩国市で

開催された決算を参考に作成しました。総額で4,735万円ほど必要にな

ります。大きいものは借料および損料費の会場設営用借上に1,000万円

ほど見ています。バス借上料は補助員の高校生の送迎に係るものです。

委託費の競技施設整備の1,600万円はコースの設置や、自動発艇装置と

自動計測機です。入札で業者を決めますが、できるだけ安くしていきた

いと考えています。収入は国庫補助金と高体連助成金、参加料、協賛金



5 

発言者 発言内容 

を引いて、その内の3分の2は県が負担していただけるということで

24,712千円。その残りで12,807,075円を海津市が負担します。市長が言

われますように受けたからには、しっかり準備をして成功させたいと考

えています。現在は、県から来ていただいている先生1名と職員の2名で

準備を進めていますが、来年度からは本格的に進めなくてはいけないの

で、今年、お認めをいただいた、実行委員会の総務専門部会、競技専門

部会、式典専門部会と3つの専門部会に分かれていますので3人体制で行

っていきたいと考えていますので1名の増員をお願いしたいです。 

松永市長 今年、東海大会をプレ大会として開催しましたが、その6倍か7倍の人

数が集まります。折角、来ていただいたので海津市のグッズを買ってい

ただかないといけないです。協賛が何社か言われましたが協賛金は220

万円しかないのでは少なくないですか。 

伊藤教育委員 私も少ないと思っていました。 

日比スポーツ課長 問い合わせてはいますが、難しいようです。 

伊藤教育委員  今日の資料は予算書なので数字は千円単位にすべきではないですか。 

日比スポーツ課長  わかりました。 

伊藤教育委員  海津市の一般財源を1,200万円ぐらい使うので、それに見合った経済

効果を考えていただきたい。協賛金を出させる努力もお願いしたいと思

います。 

日比スポーツ課長  選手の宿泊は近隣市町だと思うので、役員だけでも海津温泉でお願い

したいと依頼をかけていますので、全室押さえるようにしています。市

のグッズをできる限り、販売できるよう努力していきたいと思います。 

 教育委員の皆様におきましては、大会役員に就任していただく予定を

していますので、その際にはよろしくお願いいたします。 

伊藤教育委員  この予算にはありませんが、職員を動員することになるのなら職員の

時間外手当もあると思うので、経費削減でお願いします。 

松永市長  ありがとうございます。  

海津明誠高校もですが、高校生をお願いするなら早くからお願いして

おかないと難しいと思います。 

日比スポーツ課長 競技になりますと、選手は船から降りたら船には一切、触れてはいけ

ないというルールがあるそうなので補助員として高校生に活躍しても

らいます。今年のプレ大会でも海津明誠高校の生徒にはお世話になりま

したが、本大会ではその子たちにリーダーになってもらうことを話しな
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がら、やってもらったので海津明誠高校については理解してもらってい

ます。他の学校については、競技に関係のない受付、接待や環境美化な

どお願いしていこうと考えています。 

松永市長 他に質疑はありませんか。 

ないようですので、これで終了します。 

（3）その他ですが何かありませんか。 

全委員  ありません。 

松永市長  ないようですので、これで総合教育会議を終了します。本日はありが

とうございました。 

閉会 午後５：００ 


